
! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）由上海
终身教育研究院和华东师范大学共
同主办的第二届中国企业学习与发
展高峰论坛日前举行，就大学如何
为企业人才发展提供高质量的教育
培训服务等话题展开讨论。

上海纽约大学校长俞立中认
为，高等教育和企业应该保持共同
发展，企业应该不断提出需求信息；
教育则应该发挥其在视野和知识资
源上的优势，根据企业需求，从学习
模式、资源组合、供求对接等方面进
行思考。
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! ! ! !本报讯（记者 王蔚）关注祖国的
建设者、聚焦基层的劳动者、做“美丽
中国”的实践者……正在度寒假生活
的上海师范大学一万多名大学生，以
“建设美丽中国，给力美好家园”为社
会实践主题，奔赴 !"多个省市、#""
多个区县、$!%" 多个社区和村镇，调
研基层百姓的所急所需、城市发展的
难点与焦点，采撷普通劳动者对生活
的感悟和对未来的憧憬。

记录百姓“中国梦”
在学习贯彻党的十八大精神中，

上海师大的师生们不约而同地把目光
聚焦到“美丽中国”和“中国梦”上。学
生们希望在寒假里通过寻找普通百姓
心中的“中国梦”，展示阔步前进中的

中国人的故事和梦想。法政学院学生
利用假期走访工厂、环卫等单位，倾听
“外来务工者的中国梦”；信息与机电
学院 !"&%级机械团支部的 #%多名学
生来自新疆、贵州、四川、黑龙江等 '

个省市，假期里他们将开展“我们一起
回家寻找‘美丽中国’”的活动，约定回
去后走乡访村，了解“普通乡村村民的
中国梦”；教育学院的师范生们计划在
上海的城郊结合部开设针对留守儿童
的爱心学校，分享“留守儿童的中国
梦”。大二学子张逸帆说：“我非常期待
这样温暖的寻访，我相信它一定会给
予我们很多思考与启迪。”

调研重点在民生
上海师大学生对党的十八大报告

中提出的“美丽中国”有着强烈共鸣。
今年寒假里，许多学院纷纷结合专业
背景，开展各种社会调查。从已经列入
计划的课题来看，内容涉及了社会民
生的方方面面。比如，城市发展中的流
浪动物管理问题、新交规执行下非机
动车的管理、家庭煤气监控系统、乳制
品中三聚氰胺快速检测、硅太阳能电
池研究、汽车防追尾预警系统研发、小
型蔬菜收割机研发、上海居民对社区
生态环境满意度调查等。
许多硕士、博士研究生也纷纷加

入到了课题调研中。生命与环境学院
研究生浦旭鑫说：“生态文明建设是建
成小康社会的新要求，当代大学生应
发挥自己的专业特长，用青春献礼美
丽中国。”

“美好家园”志愿行
同时，学生们还将积极投身到“美

好家园”的实践中。今年春运期间，上
海师大将有 !%%%多名同学前往上海
南站、上海火车站、上海轨交各站点，
开展“愿您平安”春运特别志愿行动，
从 &月中旬一直持续到大年夜。商学
院大三学生陈璐同学的家在甘肃酒
泉，但为了能帮助更多的人顺利回家，
她毅然决定担任志愿者直到小年夜。
她说：“虽然我回家的时间延后了，但
我能在这里服务更多的旅客，很值
得。”建工学院学生高海波已是第二年
担任春运志愿者了，由于家住宝山，每
次上岗服务都是天不亮就出门，然而
他却乐在其中。

走访美好家园 记录“中国梦”
上海师大万名学子寒假调研聚焦普通百姓生活

! ! ! !本报讯（记者 王蔚）上海工艺
美术职业学院日前举行的期末典
礼，变身为一场隆重的“给力秀”
———老师给力学生，学生给力社会。
各个专业的大师团队和学生社团，
纷纷献上了自己的专业绝活，也将
校艺术节的闭幕式装扮成了颁发年
度“给力奖”的盛典。
校学工部专门组织了以“看事、

论事、说事”为主题的论坛，以体现
出各学院正在努力营造一个有利于
学生专业发展的新平台。在演讲中，
多位专业教师生动讲述了如何指导
学生在专业上取得的斐然成绩。比
如，数码艺术学院学生在刚刚结束
的中国数字艺术创意设计大赛上，
获得了 !个金奖 #个铜奖的佳绩，
获奖数在全国高校中名列第一。又
比如，视觉学院师生新近获得了中
国建筑艺术界最具影响力的“青年
设计师奖”。

! ! ! !本报讯（记者
陆梓华）“连上三
节，一堆作业山，只
有一份小畜生的圣
诞礼物送来一丝安
慰。”日前，经网友
爆料，青浦区一名
小学年轻教师的这
则微博引起网友广
泛关注。这名教师
在微博中称呼学生
为“小畜生”，让网
友对其师德水准产
生怀疑。市教委昨
天通过“上海教育”
微博表示，这名教
师的言行已严重违
背师德，已责成青
浦区教育局对此进
行核查，并依据相
关规定作出处理。

! ! ! !高考加试化学，业余时间却凭借
社科领域课题在创新大赛中获奖，高
考作文被评为一类卷；高考志愿表只
填报了一所大学———东北大学，只因
沈阳当地有学者在做他感兴趣的有关
南京大屠杀的研究。前天，徐汇区青少
年光启创新基地冬令营以“创新·成
长”为主题，基地首批学员、位育中学
!%&!届毕业生樊杰的故事引来与会
者关注。在赞赏创新勇气的同时，老师
们更是忠告他———“小荷才露尖尖角”
时，不要急着给自己设立过于远大的

目标，更应脚踏实地丰富自身底蕴。

自主能力令人佩服
樊杰个子不高，有些瘦小，却是位

育中学校足球队长，带领全队获得“新
民晚报杯”中学生足球比赛冠军。体育
老师舒翔觉得，这个即便一个人都每
天坚持跑圈、善于带领队伍绝地反击
的男孩，有很强的自主能力。“有社会
责任感、有毅力。”这是樊杰高二班主
任、位育中学数学老师李静对他的评
价。李静说，高二时，全班去南京进行
社会考察，别的同学大多选择了城市建
筑特色、小吃等较易掌握的内容作为课
题，但樊杰却主动去啃“南京大屠杀研
究”这块硬骨头。回到上海后不久，一份
十几页的报告呈现在李静面前。

明白自己真正追求
在樊杰高三班主任尉泳眼中，这

个孩子很特别———理科成绩优秀，课
余却总捧着一本人文社科领域的“大部
头”著作。尉泳说，樊杰的高三不太顺，
先是在上海市青少年英特尔创新大赛
中获得二等奖，与一等奖无缘；后又在
自主招生阶段，与复旦大学、清华大学
擦肩而过。老师们担心他会受不了挫折
时，樊杰却似乎不为所动，坚定地将目
标定在东北大学，只因沈阳当地有学
者在南京大屠杀研究领域颇有建树。
“搞课题研究，就是要做自己感兴

趣的事情，而不是为了得奖。”樊杰说，
他也一度为自己失利沮丧，但后来渐
渐想明白了自己真正追求的是什么。

脚踏实地方能成器
复旦附中语文特级教师黄玉峰并

没有教过樊杰，但是，当樊杰主动登门
求教时，黄玉峰为男孩对学术的执著
打动。但他也直言不讳地指出，和很多
有创新热情的年轻人一样，在“小有成
绩”时，切不可沾沾自喜，或急于定下过
高目标，而应该脚踏实地，一步一步来。
“每月读书 (%余本，涉及历史、哲

学、伦理学等多个领域”“发表系列学
术成果，参加多个学术会议，发表多部
著作”……看到樊杰自己写的简历，黄
玉峰提醒，做学问，不能一味追求数量
上的堆积，而应该潜下心来，避免因少
年意气，养成好高骛远的求学态度。

本报记者 陆梓华

看中沈阳学者在自己专注的领域有建树———

执著男孩高考只报一所大学

! ! ! !青少年社工驻扎商场，让需要帮助的年轻人可以更加便
捷地获得帮助。全市首家进驻商场的社工点日前在位于龙华
东路的“海外滩”商业广场挂牌成立。这家社工点面积约 #%平
方米，设有接待室、心理访谈室等，除了专业社工，绿地集团志
愿者队也将参与服务。
上海市阳光社区青少年事务中心、绿地商业集团共同主

办的“绿地阳光”志愿行动公益项目同时启动。今后，绿地集团
将每年为社工点提供不低于 $万元的实物，并为社区青少年
提供商圈内实习、就业岗位，以及岗位技能、课程实操、模拟面
试等培训项目。

本报记者 陆梓华 孙中钦 摄影报道
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